

opusdei.org

Sobre el libro Opus de Gareth Gore, publicado por Editorial Crítica en octubre de 2024

El libro Opus presenta una imagen falsa del Opus Dei basada en hechos distorsionados, teorías conspiratorias y mentiras flagrantes.

03/10/2024

A mediados de 2022, el periodista financiero Gareth Gore solicitó copias de la correspondencia entre el fundador del Opus Dei, san Josemaría Escrivá, y el banquero español Luis Valls Taberner (1926-2006), miembro del Opus Dei. Gore afirmó estar escribiendo una biografía de Valls Taberner. Durante los siguientes 18 meses, se le concedió acceso a las cartas y se le facilitaron numerosas entrevistas en varios países.

Sin embargo, a principios de 2024, cuando aparecieron los materiales promocionales del libro, quedó claro que no era una biografía de Valls Taberner, sino un libro en contra del Opus Dei. Durante la colaboración de 18 meses con el autor, Gore nunca mencionó las graves y falsas acusaciones que son centrales en su libro. A pesar de que dejó por escrito su promesa de dar al Opus Dei la oportunidad de responder a

afirmaciones controvertidas, ni el autor ni la editorial permitieron que el Opus Dei verificara los hechos que se sostenían en el manuscrito.

En cualquier caso, el libro está repleto de hechos tergiversados, errores, teorías conspiratorias, medias verdades y mentiras, y realiza acusaciones falsas basadas en fuentes mal interpretadas o sesgadas.

El Opus Dei es parte de la Iglesia Católica y su misión es ayudar a personas de todos los ámbitos a buscar la santidad en su vida diaria, promoviendo el mensaje de que el trabajo, la familia y los eventos cotidianos son oportunidades para acercarse a Cristo y darlo a conocer a los demás.

A continuación, señalamos algunos de los **principales errores e interpretaciones más graves**:

1. Influencia política y empresarial: Gore sugiere que el Opus Dei ejerce control sobre los asuntos políticos y empresariales de sus miembros. Esto es falso, el Opus Dei no adopta posturas políticas. Las personas de la Obra intentan ser fieles a las enseñanzas de la Iglesia Católica y, como otros católicos, sostienen las opiniones que consideran mejores, y sus opiniones difieren legítimamente. En sus actividades políticas no representan ni a la Iglesia Católica ni al Opus Dei.

2. Intenciones y motivaciones torcidas: El libro asume que los miembros del Opus Dei actúan por afán de poder y riqueza, y con el deseo de controlar a las personas. Esta es una distorsión total de la realidad. Las personas que forman parte de la Obra procuran dedicar sus vidas a Dios y al servicio de los demás. El libro presenta una versión distorsionada de la vida del

fundador, interpretando cada acción bajo el prisma de motivaciones retorcidas.

3. Finanzas y fundaciones: Gore alega falsamente que el Opus Dei oculta sus actividades y finanzas en una red de fundaciones y corporaciones que controla para evitar responsabilidades y extender secretamente su influencia. La Prelatura del Opus Dei está establecida en diferentes países de acuerdo con las leyes de cada uno. La mayoría de sus gastos se destinan al sostenimiento de su clero y de las sedes de gobierno y formación, como publica cada año en su web[1].

Los miembros del Opus Dei, en cooperación con otros, promueven muchas iniciativas sin ánimo de lucro que no pertenecen a la Prelatura, pero que reciben atención pastoral del Opus Dei (una muestra de éstas se puede encontrar aquí, y

aquí una lista de algunas entidades en el mundo). Su relación con el Opus Dei es conocida públicamente y está explícitamente definida en los materiales promocionales. Estas instituciones operan con autonomía y responsabilidad propia, con el deseo de servir a los demás y de difundir el mensaje cristiano y el espíritu del Opus Dei.

4. Propiedad del Catholic Information Center: El Catholic Information Center (CIC) en Washington, D.C. (mencionado numerosas veces en el libro) es una institución de la Archidiócesis de Washington, que nombra a su Junta Directiva. Desde 1992, un sacerdote del Opus Dei ha servido como director a solicitud del arzobispado.

5. Acusaciones de tráfico de personas: Una de las afirmaciones más temerarias del libro es la alegación de la participación del

Opus Dei en el tráfico de personas. Esta alegación, que involucra conductas criminales, es profundamente ofensiva no sólo para el Opus Dei sino también para las víctimas reales del tráfico de personas. El Opus Dei niega categóricamente que haya estado involucrado en cualquier tipo de tráfico de personas.

6. Banco Popular y reclamaciones financieras: El libro insinúa falsamente que el Opus Dei estuvo involucrado en la gestión del Banco Popular. Esto es completamente falso. El Opus Dei no se involucra en actividades comerciales. Luis Valls Taberner, quien fue presidente del Banco entre 1972 y 2004, era miembro del Opus Dei y utilizó parte de su remuneración para ayudar a iniciativas inspiradas por el Opus Dei. Luis Valls también ayudó a crear varias fundaciones, algunas de las cuales recibieron donaciones por

parte de los consejeros del Banco Popular, que renunciaban a sus derechos estatutarios por ser miembros del Consejo en favor de la acción social. Estas fundaciones proporcionaron financiación a diversas iniciativas promovidas tanto por el Opus Dei o personas relacionadas con esta institución, como a otras muchas que no tenían ningún vínculo con la Obra. Toda esta ayuda se realizó de manera transparente y legal, y generalmente en forma de préstamos que han sido reembolsados. Trece años después de la renuncia de Luis Valls como presidente del Banco, el Banco Popular tuvo una crisis de liquidez y fue resuelto y vendido al Banco de Santander. El Opus Dei no tuvo ningún papel en estos acontecimientos. Para más información, puede consultar la página web de Luis Valls.

7. Distorsión de las prácticas sacramentales: La sugerencia de que los sacerdotes del Opus Dei violan el secreto de confesión es una acusación muy grave, dado que tal violación es castigada con la excomunión según el Derecho Canónico de la Iglesia Católica. Negamos rotundamente que esto ocurra en el Opus Dei y estamos firmemente comprometidos a investigar cualquier acusación que se haga al respecto. Cualquier transgresión de este tipo, si se denuncia, sería investigada y tratada minuciosamente.

8. Compromiso con la protección de personas vulnerables: El Opus Dei está profundamente comprometido con la protección de menores y adultos vulnerables en todas sus actividades. El Opus Dei trabaja bajo la autoridad de la Iglesia y sigue sus directrices universales, que incluyen códigos de conducta

rigurosos para el personal. Cualquier acusación creíble de conducta indebida es tomada en serio e investigada a fondo. Además, la Prelatura ha establecido un protocolo para promover procesos de sanación en el caso de quejas serias y razonables de naturaleza institucional.

Para más información sobre el libro o algunas aclaraciones de los temas que se tratan, puede consultar **este artículo**. Para peticiones de prensa o más aclaraciones, puede contactar con la Oficina de comunicación del Opus Dei en su país.

pdf | Documento generado
automáticamente desde [https://
opusdei.org/es-mx/article/gareth-gore-
libro-opus-comunicado/](https://opusdei.org/es-mx/article/gareth-gore-libro-opus-comunicado/) (19/01/2026)